

RELATORÍA

Relator 1

<p>Senador Carlos Eduardo Guevara Apertura Foro</p>	<p>El Partido Político MIRA ha preparado este gran foro pensando en el bienestar de la comunidad, en un papel de articulador entre la ciudadanía y las instituciones, con el fin de llevar a la población toda la información de interés sobre el proceso de vacunación que se está</p>
<p>Senadora Ana Paola Agudelo Saludo</p>	<p>En este foro de socialización del Plan Nacional de Vacunación, que resulta tan importante para todos los colombianos nos va a permitir aclarar muchas inquietudes que se presentan en esta primera fase de</p>
<p>Dra. Gina Tambini Representante de la OPS/OMS en Colombia</p>	<p>-Fondo Rotatorio de adquisición de vacunas, ha operado por más de 40 años. -Se gestionan las vacunas seguras y eficaces, con aval de la OMS, es importante que la ciudadanía tenga seguridad que las vacunas que llegan son efectivas, seguras y de calidad.</p>

AVANCES EN LOS TERRITORIOS

<p>Gian Carlo Gerometta Presidente de la Federación Colombiana de Municipios (Video)</p>	<p>Plan Nacional de Vacunación:</p> <p>1. Agenda - Prioridad para cada actor político desde el Presidente, Gobernadores, Alcaldes.</p>
<p>Nicolás García Bustos Gobernador de Cundinamarca (Video)</p>	<p>Contexto actual del territorio: Desde Cundinamarca se viene recorriendo todo el Departamento, organizando la jornada de vacunación contra el COVID-19, por esto: - Se tendrán 125 puntos de vacunación, más de 178 vacunadores, los</p>
<p>Video Luz Maria Zapata Asocapitales (Video)</p>	<p>Tema central: La vacunación y cuándo vamos a estar vacunados</p> <p>Se han venido adelantando una serie de reuniones y se han venido manifestando frente a las posiciones y todas las inquietudes con los</p>
<p>Video saludo Fernando Ruiz Ministro de Salud</p>	<p>Apoyamos desde Minsalud este foro, que es muy relevante para dar a conocer los alcances del plan, las etapas, las fases y priorización, y los objetivos que se quieren lograr con el Plan Nacional de Vacunación en 2021.</p>
<p>Alexander Moscoso - Viceministro de Salud Pública Dir Gerson Bermont - Director de Promoción y Prevención</p>	<p>-Si hay algo importante es tener un plan de comunicaciones con las comunidades adecuado para que el PNV surta el efecto de disciplina, organización y podamos entender en todo el país el porqué de las fases, etapas, priorización y todas las inquietudes de la ciudadanía. -Como mínimo el 70% de la población colombiana se requiere</p>

COLOMBIA PREGUNTA - CORTINILLA

<p>1. Video - CAQUETÁ</p>	<p>¿Qué pueden hacer las personas que están priorizadas en esta fase de vacunación, como adultos mayores y personas con preexistencias, si pasa el tiempo y no lo llaman o contactar para que reciba la vacuna?</p>
<p>Alexander Moscoso - Viceministro de Salud Pública Dir Gerson Bermont - Director de Promoción y Prevención Dan respuesta al ciudadano</p>	<p>El Ministerio de Salud a través de los medios de comunicación dará a conocer cuando se encuentre en la etapa de adulto mayor y dado el caso de que aún no hayan sido contactados por la EPS, los ciudadanos podrán acercarse a las oficinas de la defensoría, a las personerías, a las alcaldías o a la IPS, donde se le dará toda la información al respecto para que logren vacunarse, porque todos los ciudadanos tienen derecho a ir donde exista una autoridad.</p>
<p>2. Video - LA GUAJIRA</p>	<p>Como miembro de la comunidad wayuu, deseo conocer si durante la primera fase de vacunación se tiene contemplado el desplazamiento de personal de vacunación a nuestro territorio, y de ser así ¿cómo se adelantará ese proceso?</p>

RELATORÍA

Relator 1

<p>Alexander Moscoso - Viceministro de Salud Pública Dir Gerson Belmont - Director de Promoción y Prevención Dan respuesta al ciudadano</p>	<p>Se tiene un ejercicio logístico, dependiendo de la condición en que llegue la vacuna y el procedimiento que haya que realizarle a la misma, como lo es en el caso de Pfizer y la cadena de frío. Hay otras vacunas que van a llegar de +2 a +8, lo que nos permitirá tener una mejor posibilidad logística para llegar a esa Colombia rural, así que para las comunidades dispersas, se buscará la vacuna adecuada para llegar a esas comunidades en el momento adecuado. Allí también se fusionan etapas y no sólo se vacunará a adultos mayores, allá se fusionan todas las etapas para vacunar al mayor número posible de personas en el territorio.</p>
<p>3. Video - ATLÁNTICO</p>	<p>¿Mi abuelita que vivía en la ciudad de Cali y actualmente se encuentra registrada en la EPS SOS, se vino a mudar con nosotros, ella para acceder a la jornada de vacunación debe regresarse a Cali o puede hacerlo desde aquí en Barranquilla?</p>
<p>Alexander Moscoso - Viceministerio de Salud Pública Dir Gerson Belmont - Director de Promoción y Prevención</p>	<p>- Si la persona ya está viviendo en Barranquilla, las EPS están actualizando todas las bases de datos. Si la EPS no le ha llamado, usted puede llamar y actualizar sus datos, e indicar dónde está en</p>
<p>Carlos Alberto Baena López Viceministro para la Participación e Igualdad de Derechos - Ministerio del Interior</p>	<p>MinInterior se encuentra trabajando coordinado con MinSalud, precisamente con las comunidades étnicas y afro para socializar el Plan de Vacunación, en la Consultiva y en próximos días con la mesa de concertación de pueblos indígenas.</p> <p>También se socializarán con la mesa de asuntos religiosos y con la confederación de comunales para socializar el Plan de Vacunación. Luego de estos espacios de socialización, se espera que desde los barrios, las comunidades étnicas y afro, las iglesias cuenten con la información y la pedagogía suficiente para multiplicar la información del PNV en sus comunidades.</p> <p>El voz a voz es muy necesario desde estas instancias de organización comunitaria, para que el Plan tenga mayor divulgación y sea más efectivo.</p>

AVANCES EN LOS TERRITORIOS

<p>3. Video Alejandro Gómez Secretario Distrital de Salud de Bogotá</p>	<p>Lo que debe ser el Plan Distrital de Vacunación Covid 19:</p> <p>Las vacunas son seguras.</p>
<p>2. Video Clara Luz Roldán González Gobernadora del Valle del Cauca</p>	<p>Son priorizadas la 1era fase: la primera línea de combate al COVID. Avanzamos en el Plan de Vacunación con las primeras 5.184 dosis que llegaron para personal de la salud y de apoyo de la primera línea de atención en 24 unidades de cuidados intensivos. Nuestro reto es llegar a 3'079.331 vallecaucanos.</p> <p>Asumimos un reto trascendental frente a la pandemia. 189 mil contagiados y pérdida de casi 6.000 vallecaucanos. Afectada la economía.</p>
<p>3. Video Luis Carlos Velasquez Cardona Gobernador de Caldas</p>	<ul style="list-style-type: none"> - Se debe reconocer la labor del Ministerio de Salud, que ha viajado a los 32 departamentos liderando el proceso. - Agradecimiento al Partido MIRA por el acompañamiento a la administración departamental, especialmente desde la Asamblea de Caldas. - Caldas es el 2do departamento con más adultos mayores. - Existe un gran reto logístico: 25 puntos de vacunación con 115 vacunadores para las 6 subregiones del departamento.

RELATORÍA

Relator 1

<p>4. Video Caso Exitoso Antioquia Liliana Sanchez - Bacterióloga</p>	<p>Liliana Sanchez, profesional médico en el área de bacteriología, quien ya recibió la vacuna contra el COVID-19, lo cual fue satisfactorio porque es lo que toda la población ha estado esperando, pero especialmente el gremio médico. Aún se tiene una gran responsabilidad de continuar con el cuidado, aunque con la vacuna hay más tranquilidad.</p>
<p>Dra. Ingrid Lorena Jeske Manager del departamento de ciencia médica de Boston Scientific</p>	<p>Estos espacios son muy importantes porque permiten dar una información clara a los ciudadanos. Aprendemos de la parte científica, mitos y barreras para que las personas sigan las recomendaciones gubernamentales. No solo en Colombia sucede, en Estados Unidos hemos reconocido la necesidad de fortalecer estos procesos pedagógicos.</p> <p>La vacuna es un proceso en el que se copia la información genética del virus para que el cuerpo genere los anticuerpos de manera natural en caso de estar expuestos a la infección. Haber sido infectado no garantiza que el nivel de inmunidad sea suficiente. La vacuna sí garantiza una inmunidad superior. Los efectos duran solamente de 1 a 3 días con leves malestares. Es segura y eficaz.</p>

AVANCES EN LOS TERRITORIOS

<p>1. Video José Ricardo Orozco Valero Gobernador de Tolima</p>	<p>Estos foros son muy importantes para la pedagogía de vacunación. 1324 vacunas en el Tolima, con primera línea de equipo médico. Adultos mayores de 80 años esperan las próximas vacunas. Esta vacunación significa una esperanza de vida.</p>
<p>2. Video Elías Larrahondo Carabalí Gobernador del Cauca</p>	<p>666 dosis para el personal médico en primeras jornadas de vacunación. Debemos seguir con resiliencia y respetando los protocolos de seguridad para lograr una reactivación; para recuperar poco a poco la normalidad.</p>
<p>3. Video Testimonial Dayana Gallego - Auxiliar de Enfermería</p>	<p>No sufrí efectos secundarios ni reacción adversa, como cualquier otra inyección. Los demás compañeros del área de la salud tampoco reportaron reacciones adversas.</p>
<p>Ing. Weimar Pazos Enciso Jefe Oficina de Tecnología y la Comunicación Ministerio de Salud y Protección Social</p>	<p>Estos espacios son necesarios para apoyar la socialización del PNV. Desde MinSalud, de la oficina TIC tenemos grandes retos, en primer lugar el aplicativo Mi Vacuna.</p> <ol style="list-style-type: none"> 1. generar base de datos maestra (diferentes fuentes de datos de todas las entidades), todo el universo de colombianos para clasificar en las etapas y criterios de priorización. 2. Dos aplicativos pilares: La Vacuna (consultas de agendamiento) y Paiweb (proceso de inventario y distribución de vacunas). 3. Determina las etapas de acuerdo a grupos de riesgo, en etapas posteriores tendremos también a maestros de los distintos niveles de educación. 4. La base está en constante actualización. Si considera que debe ser priorizado el ciudadano puede postularse para una nueva recategorización si cumple con criterios para que la EPS evalúe y dado el caso reporte para su agendamiento.

RELATORÍA

Relator 1

Dr. Antonio Thomas Arias

Viceprocurador General de la Nación

La estrategia de seguimiento permitió identificar debilidades en los procesos de muestreo. Nos permitió vigilar 52.200 contratos durante la emergencia sanitaria.

La Procuraduría adelanta ahora la inspección y vigilancia del proceso del Plan Nacional de Vacunación, sobre ello se llama la atención a los derechos de la población vulnerable, para que sea con base a evidencia científica la priorización de los grupos.

Convocamos a Defensoría y Contraloría para articular los esfuerzos de los entes de control, para optimizar el trabajo e identificar ineficiencias del proceso y riesgos de corrupción de manera pronta.

El objetivo es revestir de transparencia el Plan Nacional de Vacunación; proceso que se ha fortalecido gracias a las TICs.

El diagnóstico arrojó brechas en algunos municipios, para la aplicación de vacunación masiva y acceso a tecnologías de la información que pueden obstaculizar el avance del plan.

Es importante fortalecer la capacidad técnica, para la logística de transporte y cadena de frío para llegar a las zonas más alejadas.

Nuestras Procuradurías provinciales y regionales, están visitando las jornadas donde se evidencia una infraestructura adecuada para la administración de las dosis y de la aplicación de protocolos de prevención de contagio del COVID 19.

Santander, Magdalena y Boyacá, recibieron observaciones sobre la disposición del material biológico.

Son hallazgos puntuales a nivel nacional que se pueden corregir para mejorar.

Hay presencia activa del Ministerio Público para tranquilidad de los ciudadanos respecto de la transparencia y seguimiento del Plan Nacional de Vacunación.

La meta es la protección colectiva. Deben continuar las medidas de prevención, mitigación y atención.

La metodología escalonada es una manera de garantizar que cuando se hagan vacunaciones masivas ya se cuente con toda la experiencia.

AVANCES EN LOS TERRITORIOS

1. Video Roberto Jairo Jaramillo
Gobernador de Quindío

- Se iniciaron con 540 dosis desde el 18 de febrero. Con priorización del personal de la salud en los centros de salud de cuidados intensivos.

2. Video Leopoldo Giraldo
Gerente de COVID en Antioquia

- El Plan Antioquia es Acorde a los 12 Puntos del Plan Nacional de Vacunación.

- Priorizamos transporte de vacunaciones con los protocolos especiales.

3. Video Victor Manuel Tamayo
Video Gobernador Risaralda

- Coordinación con direcciones locales de salud y alcaldes. Para

- Se realizará un trabajo articulado con Ministerio de Salud.

- Las cifras de contagio han bajado y llegan las vacunas, con ello se logrará proteger la vida de los Risaraldenses.

Priorizada la primera línea del personal de salud y seguirán luego los demás pobladores.

Senador Carlos Eduardo Guevara
Cierre y Conclusiones del Foro

Senador Carlos Guevara: MIRA apoya y acompaña un proceso de vacunación voluntario, transparente.

La participación de la ciudadanía y de los gobiernos locales, alcaldes y gobernadores es vital para esclarecer la dudas del plan en cada territorio y tomar la decisión informada de vacunarse.

RELATORÍA

Relator 1

	<p>MinInterior se encuentra socializando de manera coordinada con MinSalud el Plan Nacional de Vacunación. Se espera que desde los barrios, las comunidades étnicas y afro, las iglesias cuenten con la información y la pedagogía suficiente para multiplicar la información del PNV en sus comunidades. El voz a voz es muy necesario desde estas instancias de organización comunitaria para que el Plan tenga</p>
	<p>OPS/OMS: Es importante recordar que en menos de 1 año es un hecho científico histórico y una fuente de esperanza para la humanidad llegar a una vacuna para un virus global.</p> <p>Es necesario así tener en cuenta que las dosis son pocas pero vienen en aumento para lograr la meta de inmunidad de rebaño, es un logro</p>

RELATORÍA

Relator 1

MinSalud: Priorización está determinada por la evidencia sobre impacto en edad, comorbilidad y riesgo de contagio (personal de salud). Es importante no tratar de saltarse la fila, respetar la priorización y listas.

La vacuna es gratis, no se deje engañar. Es un derecho universal. No importa si no está asegurado, si no tiene empleo, si no tiene eps. La alcaldía debe garantizar el proceso de vacunación y aseguramiento en salud de los habitantes de su municipio o distrito.

Las EPS son las que agendan a los ciudadanos, el particular no puede programar su propia vacuna. El ciudadano puede solicitar cambio de punto o de cambio de fase, pero es la EPS la que indica día y hora de su respectiva vacunación.

En la plataforma mi vacuna estará disponible la información para todo ciudadano. Si no tiene internet, puede ir a la EPS, comisaría, alcaldía, personería o defensoría local para que se le informe a qué fase corresponde su vacunación. Es un derecho y un deber informarse e informar. Consolidar las bases de datos, no confiarse solamente en las EPS, sino que desde las comunidades mismas apoyen el proceso de actualización de datos.

JAC e iglesias serán fundamentales para la socialización a las comunidades y que el 100% de la población esté informada.

Ya van 48 mil vacunas, con algunos casos de pequeños efectos adversos como dolores leves.

El que no quiere vacunarse no pierde el derecho, puede cambiar de decisión en cualquier momento. No se puede escoger la vacuna por disponibilidad. Todas las vacunas son seguras y eficaces.

Plan de comunicaciones se estarán desarrollando con todos los sectores, privados, ongs y sector público. El ciudadano tiene derecho a preguntar. Necesitamos de todos para informar.

Es una distribución equitativa, no igualitaria. Una fórmula matemática de acuerdo a la priorización y a los grupos poblacionales.

Vamos a hacer un cerco epidemiológico ante cepas más agresivas por lo cual se ha tomado la decisión de fortalecer el plan de vacunación y priorizar a la región amazónica por el impacto de la cepa brasileña con 22741 vacunas en Amazonas, 17402 en Guainía y 5212 en Vaupés. Dosis que llegaron hoy a las 10:00 a los territorios, para inmunizar a la población en cabeceras municipales.

Para llegar a población rural se fusionarán estrategias y etapas, con vacunas que permitan su fácil traslado a lugares apartados con objetivo de inmunización general como hoy se hace con Amazonas. Hay vacunas que no requieren protocolos de cadena de frío tan estricto que permitirán una vacunación adecuada y efectiva a los territorios.

La base de datos de La Vacuna está en constante actualización. Si considera que debe ser priorizado el ciudadano puede postularse para una nueva recategorización si cumple con criterios para que la EPS evalúe y dado el caso reporte para su agendamiento.

En la plataforma mi vacuna estará disponible la información para todo ciudadano. Si no tiene internet, puede ir a la EPS, comisaría, alcaldía, personería o defensoría local para que se le informe a qué fase corresponde su vacunación. Es un derecho y un deber informarse e informar. Consolidar las bases de datos, no confiarse solamente en las EPS, sino que desde las comunidades mismas apoyen el proceso de actualización de datos.

RELATORÍA

Relator 1

	Senador Carlos Guevara: 99,9 % del personal médico dio el voto de confianza para aplicarse voluntariamente la vacuna. Es un ejemplo para la ciudadanía para que resuelvan sus dudas sobre los efectos y tomen una decisión informada.
	Fedepartamentos: Trabajar en equipo, donde los principios y valores se deben poner sobre la mesa en esta gestión.
	Procuraduría: Hay presencia activa del Ministerio Público para tranquilidad de los ciudadanos respecto de la transparencia y seguimiento del Plan Nacional de Vacunación.